

Convertissez-vous car le Royaume des Cieux est tout proche

Alors que s'est ouvert pour nous cette nouvelle année liturgique, résonnent à nos oreilles ces paroles de Jean-Baptiste que nous avons entendu à la messe ce dimanche. Paroles qui peuvent nous étonner car nous sommes plutôt habitués à les entendre pendant le Carême. Mais c'est peut-être pour nous rappeler que l'Avent est lui aussi un temps de préparation du cœur à l'irruption du Royaume de Dieu au cœur de notre humanité. C'est cette présence de Dieu qu'il nous est donné de découvrir pendant ces 4 semaines qui nous amèneront jusqu'à Noël. Comme le disait le Pape il y a quelques jours : « Dieu se cache dans les situations les plus communes et les plus ordinaires de nos vies. Il ne vient pas dans les événements extraordinaires, mais dans les choses de tous les jours. » Et parce que Dieu se cache, il nous appartient de le découvrir en ne nous laissant pas aveugler par des lumières passagères ou par le bruit ambiant. Tel est le défi qui nous est lancé aujourd'hui : le Seigneur vient, sauras-tu le voir ? C'est là que l'Avent nous donne 3 moyens de préparer cet avènement.

Prière – le temps de l'Avent est d'abord un temps de prière, temps de silence même si nos rues et places sont plus qu'animées. Et c'est avec Marie et Joseph que nous redécouvrons cette place de la prière comme un temps de rencontre privilégié avec le Seigneur. La prière vient comme préparer la place à la venue du Sauveur. Elle est un défi pour nous dans des journées souvent bien remplies mais tellement nécessaire car elle nous amène à plonger dans les profondeurs du cœur pour y découvrir ce qui ne passe pas, ce qui comble vraiment nos aspirations les plus profondes : cette présence d'un Dieu « plus intime à moi-même que moi-même ». L'Avent nous lance cet appel à prendre ce temps et à le proposer à tous ceux qui nous sont confiés dans nos établissements. Dieu est silencieux et seul un cœur silencieux peut le découvrir.

Conversion – le temps de l'Avent est aussi un temps de conversion qui passe par une réorientation du cœur, le ramenant à l'essentiel. Se convertir, ce n'est pas d'abord le fait de faire des efforts mais plutôt de choisir la bonne direction pour retrouver le chemin de Dieu, c'est choisir de vivre selon le cœur de Dieu comme un enfant bien-aimé qui redécouvre tout ce que Dieu a semé en lui. Cela consiste à redécouvrir que nous sommes à l'image et à la ressemblance de Dieu et ainsi à abandonner tout ce qui abîme cette image. Et nous pouvons commencer ce chemin en nous laissant regarder par l'Enfant-Dieu qui voit ce qui est bon en nous et qui veut nous ramener dans le cœur même de Dieu.

Action de Grâce : le temps de l'Avent est enfin un temps de gratitude car il nous dévoile la grandeur d'un Dieu qui se fait petit enfant, qui choisit la dernière place pour nous ramener à lui. L'Avent nous est donné pour que nous puissions remercier le Seigneur de sa bonté pour chacun de nous, que nous puissions nous émerveiller d'un si grand amour. C'est en cultivant cette attitude de gratitude que nous saurons nous associer à celle des bergers devant l'enfant de Bethléem et expérimenterons la joie de cette rencontre vivifiante avec Dieu. L'action de grâce va nous donner de voir avec les yeux de Dieu, à le découvrir dans son grand projet pour l'humanité. Laissons-nous émerveiller par l'humilité de Dieu qui vient à notre rencontre et qui nous demande simplement de redevenir comme des enfants.

Que ce temps de l'Avent, vécu dans la prière, la conversion et l'action de grâce, soit pour chacun de nous et toutes nos communautés l'occasion privilégiée de faire l'expérience de la proximité du Royaume qui se manifeste dans la venue du Seigneur au jour de Noël. Et que ce que nous allons vivre puisse être le témoignage vivant de la proximité de Dieu et de son Royaume dans nos établissements.

Père Dominique Trillat
Aumônier de l'Enseignement catholique du Var